

01.10.2019 - 06:00 Uhr

Recherche d'emploi et accès aux soins : les plus âgés se sentent discriminés



Zurich (ots) -

Pro Senectute Suisse, en collaboration avec gfs-zürich, a cherché à savoir si la population de notre pays se sent discriminée en raison de l'âge. Le sondage représentatif réalisé a porté sur les thèmes suivants : accès aux informations, accès aux soins, recherche d'emploi, offres de loisirs, contacts entre générations et considération envers les personnes âgées dans l'espace public.

Selon les extrapolations, au cours des six derniers mois, c'est surtout dans le cadre de la recherche d'emploi et de l'accès aux soins que les personnes interrogées se sont senties désavantagées, à savoir respectivement 830 000 personnes (14%) et environ 766 000 (11%). La grande majorité des personnes interrogées ne s'estiment en revanche pas désavantagées dans l'offre de loisirs (92%) et ne se sentent pas limitées dans l'accès aux informations dont elles ont besoin (91%) et ce, en dépit de la digitalisation.

Si l'on examine de plus près les résultats dans les diverses catégories d'âges, le tableau est plus contrasté, en particulier pour les personnes à partir de 40 ans jusqu'au départ à la retraite. Dans cette tranche d'âge, une personne sur cinq, soit 535 000 personnes, s'estime désavantagée lors de la recherche d'un emploi. Pour Pro Senectute Suisse, ces chiffres sont alarmants. Un départ anticipé du monde du travail au cours des dix dernières années de vie professionnelle augmente le risque d'être touché par la pauvreté une fois à la retraite.

En ce qui concerne l'accès aux soins, plus de 180 000 personnes en âge AVS, soit plus d'une sur dix, se sentent désavantagées. Les coûts sont donnés en exemple. En outre, les personnes interrogées ne se sentent pas prises au sérieux lors du diagnostic, du traitement et de la réadaptation, ou s'estiment être privées de traitements en raison de leur âge.

Les personnes âgées se sentent mieux considérées qu'on ne l'imagine

Selon le sondage, la considération envers les personnes âgées dans l'espace public est bien présente. La grande majorité des personnes interrogées ne se sentent ni avantagées ni désavantagées dans leur quotidien. Plus elles sont âgées, plus elles ont l'impression de bénéficier d'égards dans l'espace public.

Pour Ursula Koch, nouvelle directrice de Pro Senectute Suisse depuis le 1er septembre 2019, les résultats du sondage mettent en évidence des éléments positifs et négatifs : « Chaque cas de discrimination est un cas de trop. Nous sommes quotidiennement en contact avec des personnes qui passent la dernière partie de leur vie dans des conditions indignes, une réalité invisible pour le public. Nous devons tout mettre en oeuvre pour y remédier. » Parallèlement, elle voit comme un progrès le fait qu'une grande partie de la population âgée n'a pas l'impression d'être victime de discrimination au quotidien. « En tant qu'organisation oeuvrant pour les personnes âgées, nous nous investissons pleinement dans ce sens. »

Contact:

Pro Senectute Suisse

Peter Burri Follath, responsable Communication et marketing

Téléphone : 044 283 89 43 ou 078 624 28 04

e-mail : medien@prosenectute.ch

Medieninhalte



Pro Senectute Suisse - la grande majorité des personnes âgées en Suisse ne se sent discriminée en raison de l'âge. Texte complémentaire par ots et sur www.presseportal.ch/fr/nr/100002565 / L'utilisation de cette image est pour des buts redactionnels gratuite. Publication sous indication de source: "obs/Pro Senectute/Simon Opladen"

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100002565/100833209> abgerufen werden.